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梁火在
EMBA96 年畢業

現　　職⸻
1. 台中市稅務代理人協會理事長。
2. 錩泰工業股份有限公司監察人。
3. 駿達聯合會計師事務所所長。
4. 縉達管理顧問有限公司負責人。
5. 國立中興大學校友總會監事會召集人。
6. 國立中興大學 EMBA校友會常務監事。
7. 逢甲大學會計系董事會董事。

重要經歷⸻
1. 王品餐飲股份有限公司董事九年。
2. 錩泰工業股份有限公司監察人十八年。
3. 第六屆台中市稅務代理人協會理事長。
4. 駿達聯合會計師事務所所長。
5. 縉達管理顧問有限公司負責人。
6. 逢甲大學會計系董事會董事。
7. 中興大學 EMBA第三屆學生會會長

傑出表現⸻
1. 民國 76年金融雇員考試榜首。
2. 民國 78年金融乙等特考榜首。
3. 民國 82年高中會計師高考。
4. 民國88年中國註冊會計師考試及格。
5. 民國 107年成立朝陽科技大學會計
系獎學金。

6. 民國 109年成立逢甲大學會計系中
會獎學金。

7. 民國 109年成立嶺東科技大學會計
系中會獎學金。
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得獎感言⸻

　我是來自彰化花壇傳統農村家庭，自
幼家境貧寒，父母親除了從事少許農田
耕種外，大半生在磚窯工廠做粗工賺取
微薄工資以維持家計。由於家庭生活困
苦，故在稍微懂事亦即在上小學以後，
每逢假日即必須至磚窯工廠分擔父母親
的粗重工作，這樣的日子直至高商畢業，
均是如此。雖然我的童年與一般同齡小
孩很不一樣，但我仍然要特別感謝我的
母親，由於母親對我的嚴格管教，亦常
告誡我「人要有志氣，才會長進」，加
上困苦環境的磨練，培養我吃苦耐勞及
堅強的意志力。這些身心靈上的磨練對
我日後參加多次公職考試及會計師高考
暨創業都有很深遠的幫助。

　在六十年代傳統的鄉下，男生不是讀高
中，就是讀高工，而我冥冥之中卻與商業
特別有緣，一舉上了彰化高商會統科，
高商三年學校辛勤的教學讓我學習到扎實
的商業知識。讀二專時，更考上第一志願
亞東工專工管科，這兩年由於課程內容均

響應國立中興大學捐資興學，接受校長頒獎

與高商時期所學相似，在學期間很輕鬆渡
過。直到服完義務役參加插班考，考上逢
甲大學夜間部會計系二年級，此時已經意
識到讀書的重要性，故非常努力讀書，尤
其經濟學與會計學 (含中高會 )都是在此
時奠定非常好的基礎，讓我順利接連考上
金融雇員，金融乙等特考，此期間服務於
中國農民銀行，由於民國七十八、七十九
年間，正逢股市上萬點，房地產狂飆，深
感公職薪資是無法過比較寬裕的生活，因
此我不斷在思考未來的出路。

　我在民國七十七年一月至銀行上班，在
那一年底與林玉燕小姐結婚，婚後頓感經
濟的壓力，加上大女兒睿婷，二女兒方
俞相繼出生，當時與內人溝通，為了改善
家庭生活，銀行工作只能餬口是無法過著
寬裕的生活，遂燃起報考會計師高考的念
頭，當時銀行工作因銀行民營化浪潮，銀
行業競爭越來越激烈，工作內容越來越忙
碌，如此下去沒有充裕的時間準備考試，
於是辭去銀行工作至台中師範學院會計室
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響應國立中興大學校友總會捐口罩、挺醫護，守台灣活動

擔任主計人員。在那一年為了準備會計師
考試，工作、讀書、補習是生活的全部，
因為沒有後路，只能拼命讀書，內心抱持
著破釜沉舟的決心。民國八十二年這一年
是我一生當中過得最充實又匆忙的一年，
隔年三月放榜，終於皇天不負苦心人順利
考取會計師高考，而且還掙得很前面的名
次。這段期間要特別感謝內人的犧牲，要
上班又要獨自照顧兩個幼兒，真的非常辛
苦，亦因內人的扶持，才能在各項考試順
利達標，正應驗俗語：「夫妻合力，其力
斷金。」之名言，真的不假。

　民國八十三年七月，正式辭去台中師範
學院主計工作，至敬業聯合會計師事務所
實習，期間計三年，在這三年期間，將
書本所學應用於實務中，有了一定程度的
瞭解。遂於民國八十六年七月開始創業之
旅，初始因業務量不多，又雇用三名員
工，每個月固定開支近 15萬，財務壓力
真的非常沉重。

　會計師的業務包括工商登記、帳務處
理、稅務簽證及財務簽證，而企業及個人
的節稅規劃與落實執行才是會計師執業的
精髓。我常告訴同仁，只要我們能設身處
地站在客戶的立場思考，將節稅兩個字應
用於客戶身上至極致，那麼我們的業務一
定可以蒸蒸日上。自行執業至今已二十四
年，我們的客戶量從一、二十家成長至今
已逾三百家，尤其近十年所承接的客戶規
模越來越大，只要客戶不是公開發行以上
等級，均是我們事務所服務的對象。

　我內心一直秉持著客戶是我們事務所恩
人的理念，所以我要求同仁要把客戶繳稅
金額當作是自己要繳稅般認真看待，要用
心計較客戶所繳的每一分錢，就是因為如
此用心經營事務所業務，很多客戶滿意我
們的服務而不斷舉薦他的同業或朋友給我
們服務。致每年業務量均能穩定成長。尤
記得創業初期，經友人介紹幫忙客戶解決
繳稅負擔，這個案例是因客戶不諳稅法規
定，稽徵機關欲補稅約一仟萬，經翻閱稅
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法相關解釋令遂替客戶提出更正申請，不
到幾個月即解決客戶的稅務問題，而且原
欲繳納的一仟萬之補稅金額全部不用繳
納，此時內心最大的感受是解決客戶問題
為執業最大的成就。

　再舉一個例子，亦是友人介紹，其案情
是父親 (配偶已過世 )育有四位子女，每
位子女均受很高的教育，而父親與唯一的
兒子同住，在其重病期間，兒子將父親名
下的不動產及鉅額現金轉帳至自己名下，
事後經稽徵機關查獲並連補帶罰近億元，
接到此案件，經初步研判是一件死案，即
是沒有機會平復，而我也向委託人解說若
要採取行政救濟，亦只能經行政救濟程序
拖延繳稅時間罷了！委託人卻堅持要打行
政救濟，當在復查決定無效要進行下一階
段亦即訴願階段，突接獲訴願當事人死
亡，當時腦海中浮現遺贈稅法規：「訴願
當事人死亡其罰款免罰。」此案因委託人
的堅持，以時間換取空間加上當事人在訴
願期間死亡，無形中節省了近五千萬元的
罰款。處理完此案例充份體會到只要堅持
到底，很多事情都是有機會化危機為轉機
的 !

　在民國九十二年間，開業已五、六年，
內心感受到事務所發展面臨瓶頸亟待突
破，遂起再進學校就讀研究所的念頭，而
當時即以就讀中興大學 EMBA財經組為
首要目標，也很順利進入中興大學就讀，
我認為就讀研究所最主要目的除了專業知
識的提昇，再者就是視野的拓展及人脈存
摺的累積。在就讀 EMBA期間，專案研
討課程是此課程最精華的部份，因為每一

位同學會分享其專業領域多年實務心得，
加上老師的指導，給每一位同學很深的腦
力激盪與知識及經驗分享。另 EMBA財
經組的同學大部份是金融機構的主管，而
我也意識到，會計師做財務簽證的客戶正
是銀行業亟欲爭取的目標客戶。所以如與
銀行業合作無間，將為事務所帶來非常豐
沛的業務，此構想經十幾年的驗證，方向
完全正確，真的為事務所業務成長帶來顯
著的助益。

　｢專業服務、熱忱實在 ｣是我個人執業
所立下的服務目標，並以「客戶滿意，員
工滿意，雇主滿意」做為自己執業的座右
銘。至今已近二十五年，回首創業路，
仍然有很多事做得不盡如意，尤其是自己
立下要做到員工滿意優先於雇主滿意這一
點，雖然有此理念，然要在實務中徹底落
實，真的非常不容易。自我期勉，在未來
執業生涯，能再補足過去做得不夠的部
份，並在社會公益能多盡一份心力，才不
愧此生。

　我非常感恩中興大學帶給我的一切，自
從民國九十三年入住興大奇美，其位置
即在中興大學側門附近，興大校園即是
我休閒運動的場域。經歸納中興大學帶
給我至少有三大助益，包括，其一，在民
國九十三年就讀 EMBA財經組期間，讓
我專業視野再上層樓。其二，由於同學均
是銀行界高管，事務所業務有非常棒的來
源。其三，自民國一○○年十月，因身體
出現症狀，方意識到運動健身的重要性，
運用興大操場做為每天晨跑十公里的好場
域，至今剛屆滿十年，這十年以來，無論
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刮風下雨或出國旅遊，每天晨跑已是生活
一部份，亦因這份堅持，透過運動將每天
工作的壓力獲得釋放，是非常棒調適生活
的好方法。從以上陳述充分說明一件事就
是中興大學惠我良多。我一直抱著感恩的
心，期待能為母校多盡一點心力。此次獲
得提名並當選中興大學第二十五屆傑出校
友，首先要感謝校友總會蔡理事長其昌的
舉薦，楊木榮秘書長的運籌帷幄，暨薛富
盛校長及學校各級長官和歷屆校友學長姐
的相挺，才能讓我獲此殊榮。展望未來，
我仍然抱著感恩、回饋之心，以期報答母
校給予栽培於萬一。

參加虎尾馬拉松賽，在那場 42.15公里比賽個
人取得生平最佳成績

參加土耳其旅遊，在著名的棉田所拍攝留影


